



La marcha contra el proceso independentista, a su paso por la avenida del Marqués de la Argentera de Barcelona. / RAFAEL MARCHANTE (REUTERS)

Histórica manifestación por la unidad de España en Barcelona

“Se acabó la marginación, tenemos derecho a ser tenidos en cuenta”

Vargas Llosa: “Quieren convertir a Cataluña en un país tercermundista”

La imagen de Cataluña se hunde por la fuga de empresas

A. PIÑOL / J. J. GÁLVEZ
M. FERNÁNDEZ, **Barcelona**
Cientos de miles de ciudadanos no nacionalistas de todas las edades y diferentes ideologías sacaron ayer sus banderas del armario y se animaron a marchar por Barcelona al grito de “soy español y catalán” frente al desafío independentista del *president* Carles Puigdemont. Convocados por Societat Civil Catalana, los

manifestantes —950.000 según los organizadores, 400.000 según la Policía Nacional y 350.000 según la Guardia Urbana— exigieron ser tenidos en cuenta y clamaron contra “la confrontación, la confusión y el dolor” que vive Cataluña desde la votación ilegal del pasado 1 de octubre. El Nobel Mario Vargas Llosa y el socialista Josep Borrell remataron con apasionadas

intervenciones. El exministro reprochó a los empresarios que no dijeran antes que se irían de Cataluña si se consumaba la amenaza de la secesión. “Si lo hubierais hecho, quizás esto no habría

pasado”, lamentó. En el terreno económico, Barcelona ocupa ahora las portadas de la prensa europea por la fuga de sus empresas por miedo al desafío independentista. El traslado no implicará a corto plazo un golpe importante para las arcas autonómicas, pero sí para la imagen y la reputación internacional de Cataluña.

PÁGINAS 20 A 26 Y 37
EDITORIAL EN LA PÁGINA 16

OPINIÓN

Un antes y un después

Francesc de Carreras PÁGINA 17

MARGARITA ZAVALA Precandidata mexicana

“Tenemos que dejar atrás el pasado: el PRI y López Obrador”

J. LAFUENTE / L. P. BEAUREGARD
México
Margarita Zavala (Ciudad de México, 1967) renunció el viernes al Partido Acción Nacional (PAN) tras 33 años de militancia. Casada con el expresidente Felipe Calderón, era una de las políticas mejor situadas para encabezar la candidatura presidencial de la

organización. Sin embargo, la distancia con el presidente del partido, Ricardo Anaya, la llevó a tomar la decisión, agravando la división en la derecha. En los próximos días iniciará los trámites como candidata independiente. Asegura que “el rival a batir es el pasado: el PRI de la corrupción y López Obrador”. PÁGINA 8



La oposición venezolana reactiva la presión en las regionales

Las elecciones debían haber sido en 2016

E. SCHARFENBERG / F. MANETTO
Caracas / Bogotá

El 15 de octubre, Venezuela votará a sus nuevos gobernadores de provincias, una cita que parece destinada a recomponer el escenario de la crisis política que atraviesa el país. Los comicios debían haberse celebrado en 2016, pero el Gobierno de Nicolás Maduro se valió de su control del Consejo Nacional Electoral (CNE) para posponerlos. Las elecciones regionales suponen para la oposición una oportunidad de movimiento en la configuración del tablero político venezolano. PÁGINA 3

Samper: “Una victoria del uribismo sería terrible”

FELIPE SÁNCHEZ, **Madrid**
“La oposición a los acuerdos en el referéndum fue un sindicato de odios”. El expresidente colombiano Ernesto Samper se ha convertido en la última década en defensor de primera línea del proceso de paz con las FARC. Más inclinado a la izquierda que durante su mandato, asegura que una victoria de los partidarios del expresidente Álvaro Uribe “sería terrible” y denuncia que “hay persecución contra dirigentes desmovilizados de la guerrilla”. PÁGINA 10

EL CHE, 50 AÑOS DE LEYENDA



“Fue duro dar la orden de que eliminaran al Che”
Pablo del Llano P4

El revolucionario desolado
Rafael Rojas P4

Un argentino incómodo
Carlos E. Cué P6

La familia mexicana nunca creyó en el mito
Cecilia Ballesteros P7

Guevara ya no es enemigo en Bolivia
Fernando Molina P5